



Temen más quejas por violar el T-MEC

CLAUDIA SALAZAR

Diputados de la Comisión de Economía previeron que México enfrentará más demandas de inversionistas de Estados Unidos y Canadá, por la forma en que no cumple los compromisos del T-MEC.

El priista Ildefonso Guajardo y el panista Jorge Inzunza explicaron que se esperan más demandas por incumplimientos en el sector minero y para el caso del maíz, además de los conflictos que ya existen en el tema energético.

Grupo REFORMA publicó ayer que por violaciones al T-MEC, México recibió dos nuevas demandas de indemnización por 258 millones de dólares, con lo que suman 17 casos de arbitraje.

Guajardo, ex Secretario de Economía, destacó que

si bien no todos los casos se pueden perder, a la larga México tendría que pagar las indemnizaciones, además de que es posible que haya muchos más casos en el futuro.

“Sí hay una tendencia actual entre inversionistas que los lleva a ampararse, como en el tema del maíz, y en el tema de energía y en minería.

“Los inversionistas tratan de resolver antes, tratan de evitar la demanda, porque saben que duran varios años, pero el Estado mexicano ya no tiene los mecanismos para un diálogo”, comentó.

Guajardo resaltó que en la Secretaría de Economía desapareció la unidad de comercio exterior dedicada a atender ese tipo de controversias y que el propio Gobierno se debilitó para resolver en forma exitosa las demandas.

Inzunza, presidente de la Comisión de Economía, manifestó que las demandas son consecuencia de la falta de seriedad del Gobierno mexicano en cumplimiento de normas internacionales.

“Estamos viendo que cada vez son más recurrentes las demandas hacia la parte mexicana y no sólo hablamos del T-MEC.

“Ya perdimos dos controversias con motivo de la actuación de la CFE y la cancelación de manera unilateral de contratos. Ya perdimos dos casos y se pagaron multas millonarias en la Corte Internacional de Arbitraje, en Londres”, remarcó.

El panista consideró que las demandas y las multas económicas no han sido más graves porque Estados Unidos y Canadá no han querido aún presionar más a México.



PERIÓDICO	PAGINA	FECHA	SECCIÓN
The logo for the newspaper 'REFORMA', featuring the word 'REFORMA' in large green letters with a small eagle icon above the letter 'O', and 'DIARIO DE MEXICO' in smaller text below.	5	23/07/2023	LEGISLATIVO